

L'honorable sénatrice Irvine s'approche du bureau, prête le serment prescrit par la loi, entre les mains du Greffier du Sénat, Commissaire nommé à cet effet, et elle prend son siège comme membre du Sénat.

L'honorable Président informe le Sénat que l'honorable sénatrice Irvine a fait et signé la Déclaration de qualification à lui prescrite par l'*Acte de l'Amérique du Nord britannique, 1867*, en présence du Greffier du Sénat, Commissaire nommé pour recevoir et attester cette déclaration.

Hommage est rendu à la mémoire du sénateur Howden, décédé le 4 novembre 1959.

L'honorable Président présente au Sénat le rapport du Bibliothécaire parlementaire, comme il suit:

RAPPORT DU BIBLIOTHÉCAIRE PARLEMENTAIRE

Troisième session du vingt-quatrième Parlement, 1960

A l'Honorable Président du Sénat,

Le Bibliothécaire du Parlement par intérim a l'honneur de soumettre le rapport suivant pour l'année 1959.

Le 30 septembre 1959, M. Francis A. Hardy a pris sa retraite après avoir servi la bibliothèque pendant quarante ans avec loyauté et distinction. M. Hardy entra au service de la bibliothèque en 1919, devint bibliothécaire adjoint en 1936 et fut nommé bibliothécaire parlementaire en 1944. Son absence sera vivement ressentie. A une réunion du Comité mixte sur la Bibliothèque du Parlement tenue le 15 juillet dernier, M. Hardy fut officiellement autorisé à jouir des privilèges de la bibliothèque aussi longtemps qu'il le désirerait.

Le Comité mixte s'est aussi réuni le 17 juin 1959 pour étudier les problèmes de la Bibliothèque. Il fut décidé que la brochure "Comment la Bibliothèque du Parlement peut aider les sénateurs et députés" soit envoyée aux membres des deux chambres au début de chaque session. Une édition révisée de cette brochure sera donc adressée aux sénateurs et députés au début de la semaine prochaine. Toute suggestion en vue de son amélioration sera bien accueillie.

Le Comité mixte a aussi donné ordre au Bibliothécaire parlementaire de publier une "Liste bi-mensuelle d'acquisitions récentes" à l'usage des sénateurs et députés. Deux livraisons, en date des 1 et 15 juillet 1959, furent publiées au cours du dernier mois de la dernière session. Les membres des deux chambres recevront, tous les quinze jours au cours de la présente session, de nouvelles livraisons de cette liste d'ouvrages récents et particulièrement intéressants.

A cours de l'année 1959, notre personnel a répondu à 4,999 questions de référence, dont 3,516 durant les mois de session, et 1,483 depuis août jusqu'à la fin de l'année. Nous avons prêté 16,055 livres, soit 13,166 et 2,889 durant ces deux périodes respectivement. Le nombre de volumes recatalogués pendant l'année fut de 16,073, ce qui porte à 143,005 le total de volumes recatalogués à date. Ce nombre est désormais assez considérable pour rendre opportun l'usage des fiches de prêt. Nous avons donc adopté au mois d'août un nouveau système d'enregistrement du prêt, ce qui a amélioré considérablement le travail du service du prêt.